

HAUTE ÉCOLE EN HAINAUT : UNE COMMISSION DD POUR MOINS DE GES

MISE EN ROUTE INSTITUTIONNELLE - DIMINUTION ÉNERGÉTIQUE



La Haute École en Hainaut a institutionnalisé une Commission Développement Durable. Toutefois, force est de constater qu'étant donné l'ampleur de la tâche eu égard au caractère tant multidisciplinaire qu'interconnecté du développement durable, un accompagnement nécessaire. Pour ce faire, la société CO2 Strategy a été sélectionnée pour nous assister dans cette tâche.

UN PROJET EN PLUSIEURS ÉTAPES

1^{ère} ÉTAPE

L'entreprise CO2Strategy ayant déjà réalisé notre bilan carbone, elle nous a semblé être le partenaire idéal afin de mener au mieux notre projet.

2^E ÉTAPE

Mise en place d'un groupe de travail composé de membres des personnels enseignant, administratif, ouvrier et de direction en vue de réunions régulières avec CO2Strategy.

3^E ÉTAPE

Sur base des propositions d'actions qui avaient émergé des workshops à l'issue du calcul du bilan carbone, la CDD a priorisé des thèmes tels que l'axe « formation ».

4^E ÉTAPE

Intégration des ODD dans les fiches ECTS. Ce processus actuellement volontaire a rencontré l'adhésion de 50% des responsables de fiches ECTS. Les actions de sensibilisation, de formation aux ODD et d'ateliers pratiques réflexifs sur ces ODD ont permis d'atteindre ce résultat.

QUELQUES OBSTACLES

La mobilisation du personnel reste un gros challenge. Combiner les agendas des uns et des autres et le calendrier des actions proposées n'est pas toujours évident.

MAIS UNE BELLE RÉUSSITE!

Grâce au soutien de la direction, l'intégration des ODD dans les fiches ECTS a suscité une réflexion du personnel enseignant quant à un changement de pratique professionnelle en lien avec les ODD.

Le développement durable peut de cette manière s'immiscer dans tous les contenus de cours et toucher tant le personnel enseignant que les étudiant.es.

POURRAIS-JE LE FAIRE CHEZ MOI?

Les ODD en tant que référentiel onusien sont des préoccupations qui incombent tant aux autorités politiques (plans stratégiques de la Région wallonne) qu'académiques (ARES, notre Haute Ecole depuis de nombreuses années) et peuvent constituer une source d'inspiration pour réfléchir et changer notre quotidien aussi bien au niveau professionnel que personnel.

L'ÉTABLISSEMENT

La Haute École en Hainaut (HEH) compte 4 départements, implantés à Mons et Tournai. Les sites de Tournai remarquables par leur architecture et ceux de Mons plus verdoyants offrent un cadre de vie agréable à nos étudiant.es. La taille humaine de ces sites est notre atout pour favoriser la réussite de nos 3600 étudiant.es issu.es majoritairement du Hainaut. La proximité avec notre public est gage de qualité.

Proximité, qualité de vie, taille humaine sont les maîtres mots de nos départements.

PERSONNE DE RÉFÉRENCE POUR LE DÉVELOPPEMENT DURABLE

Gaube France : france : france.gaube@heh.be
HEH, rue Pierre Joseph Duménil, 4,

7000 MONS

https://www.heh.be